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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 085-2021: Acta de la Sesión Extraordinaria cero 1 
ochenta y cinco- dos mil veintiuno, celebrada por el Concejo Municipal del cantón de 2 
Quepos, en el Salón de Sesiones del Palacio Municipal de Quepos, el miércoles veintiséis 3 
de mayo de dos mil veintiuno, dando inicio a las diecisiete horas con siete minutos. 4 
Contando con la siguiente asistencia:  5 

PRESENTES FISICAMENTE EN LA SALA DE SESIONES 6 

REGIDORES PROPIETARIOS 7 

SEÑOR. RIGOBERTO LEÓN MORA 8 

REGIDORES SUPLENTES  9 

SEÑOR. JOSÉ RAFAEL LEÓN MORA 10 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 11 

SEÑORA JENNY ROMÁN CECILIANO 12 

SÍNDICOS SUPLENTE  13 
NINGUNO  14 

PERSONAL ADMINISTRATIVO 15 
LICDA. ALMA LÓPEZ OJEDA, SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  16 

PRESENTES DE FORMA VIRTUAL  17 
SEÑOR KENNETH PÉREZ VARGAS, REGIDOR PROPIETARIO Y PRESIDENTE 18 
MUNICIPAL  19 
SEÑORA. YANSSI RODRÍGUEZ BRENES, REGIDORA PROPIETARIA Y 20 
VICEPRESIDENTA MUNICIPAL 21 
SEÑORA. NIRIA FONSECA FALLAS, REGIDORA PROPIETARIA  22 
SEÑOR. HUGO ARIAS AZOFEIFA. REGIDOR PROPIETARIO  23 
SEÑORA KATTIA SALAZAR OVARES, REGIDORA SUPLENTE   24 
SEÑORA, MARÍA ISABEL SIBAJA ARIAS, REGIDORA SUPLENTE  25 
SEÑORA ELISA MADRIGAL ORTIZ, REGIDORA SUPLENTE   26 
SEÑOR DIXON ESPINOZA CORDERO, SÍNDICO PROPIETARIO  27 
SEÑOR. ALLEN JIMÉNEZ ZAMORA, SÍNDICO PROPIETARIO 28 
SEÑORA. DIANA CANALES LARA. SÍNDICA SUPLENTE 29 
SEÑORA. VERA ELIZONDO MURILLO, VICEALCALDESA MUNICIPAL I 30 
LIC. MARCO ZÚÑIGA ZÚÑIGA. ASESOR LEGAL DE CONFIANZA DEL 31 
CONCEJO MUNICIPAL  32 

AUSENTES  33 

SEÑOR. JONG KWAN KIM JIN. ALCALDE MUNICIPAL DE QUEPOS 34 
SEÑOR. KEVIN GANNON VARGAS. REGIDOR SUPLENTE  35 
SEÑOR GUILLERMO DÍAZ GÓMEZ, SINDICO SUPLENTE   36 
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ARTICULO ÚNICO “ATENCIÓN AL PÚBLICO” 1 

Se comprueba el quórum por parte del Presidente Municipal y al ser las diecisiete horas 2 
con siete minutos del el miércoles veintiséis de mayo de dos mil veintiuno da inicio a la 3 
presente Sesión. Señor Kenneth Pérez Vargas, Regidor Propietario y Presidente 4 
Municipal, Señora. Yanssi Rodríguez Brenes. Regidora Propietaria y Vicepresidenta 5 
Municipal, Señor, Señora. Niria Fonseca Fallas, Regidora Propietaria, Señor. Hugo Arias 6 
Azofeifa. Regidor Propietario, Señora Kattia Salazar Ovares, Regidora Suplente, Señora, 7 
María Isabel Sibaja Arias, Regidora Suplente, Señora Elisa Madrigal Ortiz, Regidora 8 
Suplente Señor Dixon Espinoza Cordero, Síndico Propietario del Distrito Primero 9 
Quepos, Señor. Allen Jiménez Zamora, Síndico Propietario, Distrito Tercero, Naranjito, 10 
Señora. Diana Canales Lara. Síndica Suplente, Distrito Quepos. Así como la Señora. Vera 11 
Elizondo Murillo, Vicealcaldesa Municipal I. De igual forma se deja constando los 12 
miembros del Concejo Municipal ausentes; Señor. Kevin Gannon Vargas. Regidor 13 
suplente y Señor Guillermo Díaz Gómez, Sindico Suplente, Distrito Segundo, Savegre.- 14 

Asunto 01. Atención de manera virtual; al señor Guillermo E. Piedra González, quien 15 
expone lo siguiente ---------------------------------------------------------------------------------- 16 

SE TOMA NOTA: Dicho señor indica que es vecino de Portasol, de Portalón de Quepos, 17 
y la razón de solicitar audiencia, es que tienen alrededor de cinco años de estar solicitando 18 
una reparación completa del puente de Quebrada La Gallina, mismo que han venido 19 
reparando como vecinos, sin embargo al momento se les hace imposible hacerlo, el 20 
mismo se encuentra en muy mal estado, del que han enviado fotografías, que entiende 21 
que el ingeniero municipal realizó un estudio, y lo presentó a la Alcaldía, por lo que 22 
requiere saber cuál es el nivel de avance, entiende que estaba programado para el año 23 
pasado y esto no se hizo, por lo que el presupuesto se fue al superávit, por lo que quiere 24 
conocer más respecto de ese proyecto, ya que la posibilidad de un accidentes es alta, tal 25 
es así que requieren construir una casa y el contratista se negó a ingresar por el peligro 26 
que el estado de ese puente representa. ----------------------------------------------------------- 27 

COMENTARIO DE LA SEÑORA. VERA ELIZONDO MURILLO, 28 
VICEALCALDESA MUNICIPAL I; menciona han tenido atrasos, sin embargo se 29 
encuentra dentro de la lista de varios puentes por reparar, y en cuanto esté la maquinaria 30 
se está en anuencia de dar prioridad, que están esperando para finales de junio sea posible.  31 

COMENTARIO DE LA SEÑORA JENNY ROMÁN CECILIANO, SINDICA 32 
PROPIETARIA, DISTRITO SEGUNDO, SAVEGRE; quien menciona tienen años de 33 
estar pidiendo ayuda para ese puente, es algo conocido, que en el 2019 se dejó presupuesto 34 
para ejecutarlo en el 2020, porque lo que se pedía es el cambio de rodaje que está en 35 
madera la cual está deteriorada con huecos, provocando accidentes de los transeúntes, 36 
que la preocupación de la comunidad y empresarios es que están por hacerse unos 37 
desarrollos en las partes altas en los que están gestionando los permisos, y están 38 
preocupados de no poder transportar por ahí el material, por lo que solicita la atención del 39 
caso pronta del caso, que si bien sabe existe un plan de inversión, pero en este momento 40 
lo que les urge es el cambio del rodaje. ----------------------------------------------------------- 41 
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COMENTARIO DEL SEÑOR. HUGO ARIAS AZOFEIFA. REGIDOR 1 
PROPIETARIO; quien menciona es importante que el ingeniero y Alcalde puedan 2 
apersonarse al sitio y ver de qué forma se pueda hacer un paliativo, mientras se hace la 3 
inversión definitiva, para evitar un accidente y posibles demandas para la municipalidad.  4 

ACUERDO NO. 01: EL CONCEJO ACUERDA. Trasladar a la Administración 5 
Municipal la presente gestión del señor Guillermo E. Piedra González, para la atención y 6 
respuesta del caso. Se acuerda lo anterior por unanimidad (cinco votos). --------------- 7 

Asunto 02. Atención de manera virtual; a los señores Marta Elena Méndez Campos y 8 
Leonardo Ramírez Arauz; quienes exponen el escrito remitido por los señores Edgar 9 
Gutiérrez Cordero, en calidad de Secretario General de Unión de Trabajadores Golfito y 10 
Leonardo Ramírez Arauz, en calidad de Secretario General Filial UTG Comité Fundador 11 
de Capital: -------------------------------------------------------------------------------------------- 12 

Nosotros la Filial de la UTG Comité Fundador de Capital, les saludamos con todo respeto 13 
a tan honorable Consejo de Administración que velan por nuestro cantón de Quepos y 14 
exponer lo siguiente: -------------------------------------------------------------------------------- 15 

PRIMERO: 16 

El señor EDGAR GUTIERREZ CORDERO, mayor, cédula de identidad número 9- 17 
0047-0020, presidente de la UNION DE TRABAJADORES DE GOLFITO, en 18 
representación de la Filial del COMITÉ FUNDADOR DE FINCA CAPITAL, me 19 
presento ante ustedes para notificarles que dicho Comité como filial nuestra trabaja bajo 20 
la tutela, supervisión, representación con nuestra cédula jurídica #3-011-061326, y está 21 
compuesto por la siguiente directiva: ------------------------------------------------------------ 22 

Secretario general: Leonardo Ramírez Arauz, cédula # 6-0332-0581.-- 23 
Secretario de actas: Sra. Marta Elena Méndez campos, cédula # 1-0512-0873.-- 24 
Secretario de finanzas: Gerardo Campos Campos, cédula # 6-0149-0230.-- 25 
Suplente 1: Ericka Mora Mora, cédula # 6-0330-0857-- 26 
Suplente 2: Ornar Mora Mena, cédula # 6-0195-0333-- 27 
Fiscal: Luis Armando de Jesús Jara Monge, cédula # 6-0230-0992.-- 28 

SEGUNDO: 29 
El Comité Fundador de finca Capital tiene 6 años de venir trabajando en la comunidad 30 
como fundadores, tuvimos que trabajar arduamente para darle seguridad y bienestar a la 31 
comunidad.------------------------------------------------------------------------------------------- 32 
a-Fuimos los que tuvimos que limpiar y chapear y darle forma a la comunidad como el 33 
Salón Comunal de nuestra Comunidad.-- 34 
b-Las calles las servidumbres y procurar el bien común de cada uno de los que tienen 35 
derechos de posesión.-- 36 
c-Abastecimos de agua potable por medio de cisternas por nuestros medios a la 37 
comunidad de Finca capital.-- 38 
d-Procurar vivir en forma pública, pacifica; continua e ininterrumpidamente ante el 39 
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cantón y nuestros colindantes como Palma Tica y otros, he hemos trabajado en el Comité 1 
local emergencias.-- 2 
f-Hemos gestionado ante la Municipalidad y otras entidades gubernamentales las 3 
necesidades de nuestra comunidad.-- 4 

TERCERO: 5 

El día 06 de mayo del año en curso; el Comité Municipal de emergencias, por medio de 6 
su presidente Ronald Sánchez Vega nos invitó vía WhatsApp y convoco a una asamblea 7 
general a la comunidad de Finca Capital para el día 12 de mayo del mes y año en curso 8 
a la 1:00 PM para nombrar un Comité de Emergencias a solicitud de la recién Asociación 9 
Pro Vivienda de Productores Agrícolas de Finca Capital que nació en el año 2020, por 10 
lo que nuestra respuesta y solicitud fue; que como personas responsables y representantes 11 
del Comité de Emergencias actual de Finca capital pospusieran esta asamblea por 12 
motivos de que la pandemia del Covid 2019 había alcanzado una de las olas más altas de 13 
infección en nuestro país en este mes de mayo del año en curso, y no poner en riesgo 14 
toda la comunidad.----------------------------------------------------------------------------------- 15 
No fuimos escuchados y nombraron con una asistencia de 15 personas, de la asociación 16 
solicitante dicho comité local de emergencias.------------------------------------------------- 17 

CUARTO: 18 
El Comité Fundador mantuvimos nuestra actitud de respetar el no aglomerarnos como 19 
lo indicó la COMISION NACIONAL DE EMERGENCIAS Y EL MINISTERIO 20 
DE SALUD, y que ni la cuarta parte de la comunidad de Capital se hizo presente; y se 21 
hizo siempre la asamblea sin importar las consecuencias de exponer a la comunidad a 22 
una infección masiva.------------------------------------------------------------------------------- 23 

QUINTO: 24 
Queremos recordarle al señor Ronald Sánchez Vega, presidente del Comité Municipal 25 
de Emergencias y a la Municipalidad que fue representada por el señor Alcalde con 26 
cariño "Kim" ese día en la comunidad de Finca Capital y que ya tienen de su 27 
conocimiento que Finca Capital se compone de tres fincas y hoy en día con más de 350 28 
familias, por lo que con todo respeto pedimos la anulación de esta asamblea, ya que no 29 
se hicieron los debidos procesos y menos respetar las directrices que manda la 30 
COMISION NACIONAL DE EMERGENCIAS DE SAN JOSE Y EL 31 
MINISTERIO DE SALUD y pedimos la anulación del mismo y sentamos las 32 
responsabilidades sobre las personas que hicieron este evento "si hubiere un brote masivo 33 
de Covid-2019 en nuestra comunidad de Capital".--------------------------------------------- 34 

SEXTO: 35 
La Filial Comité Fundador de Finca Capital tenía una audiencia pública en la sesión 36 
Municipal del día martes 17 de mayo del año en curso, para exponer esta situación y otras 37 
y nos enviaron vía whatsapp, que no podíamos ir a esa sesión porque no estaban 38 
recibiendo público por el brote masivo de Covid-2019 en este mes de mayo del año en 39 
curso; y que el señor alcalde con cariño " Kim" había contraído el Covid, 4 días después 40 
de esta asamblea convocada por el señor presidente de la Comisión Municipal de Quepos 41 
Ronald Sánchez Vega en Finca Capital; y todo el departamento del Consejo Municipal 42 
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está en cuarentena. 1 
Y hasta este momento no se ha declarado en cuarentena las personas que tuvieron 2 
contacto con el señor alcalde donde hubo un despliegue de una patrulla de la fuerza 3 
pública, carros y personal de la Municipalidad, personeros del cuerpo de guardacostas, 4 
los miembros de la directiva de la asociación solicitante y asistentes a esta reunión y el 5 
noticiero Paquita. ------------------------------------------------------------------------------------ 6 

PRUEBAS: 7 

1. DVD con Videos de esta asamblea convocada en el salón comunal de Finca Capital 8 
y se puede apreciar donde las personas no guardan distanciamiento social y no se 9 
mira ninguna entidad gubernamental poniendo orden a ese distanciamiento.-- 10 

2. Foto del Alcalde con cariño "Kim" a esta asamblea.-- 11 
3. Patrulla de Seguridad Publica en esta asamblea, guardacostas, personal Noticiero 12 

Paquita.-- 13 
4. Carros de la Municipalidad de Quepos en esta asamblea.-- 14 
5. En uno de los videos se puede apreciar que se saludan de abrazo y beso en esta 15 

asamblea.-- 16 
6. Se aprecia el aglomeramiento de la gente sin conservar la distancia.-- 17 

 18 

PETITORIA:- 19 
La comunidad de Finca Capital hoy en día está dividida por la Filial de la UTG del 20 
Comité Fundador; y una Asociación creada en el 2020.-- 21 
Solicitamos con todo respeto que como fundadores desde el 2015 se nos respeten nuestros 22 
derechos, ya que hemos sido la punta lanza de la comunidad de la finca Capital, y hemos 23 
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forzado con el yunque del dolor, sufrimiento, y el esfuerzo nuestra comunidad, y que 1 
nuestro comité está compuesto por las 3 cuartas partes de la comunidad de las 3 fincas 2 
de Capital.--------------------------------------------------------------------------------------------- 3 
Se anule esta asamblea y el comité de emergencias local de Capital nombrado ese día de 4 
la convocación donde ni siquiera alcanzo una cuarta parte de nuestra comunidad.-- 5 
Que se tome en cuenta la comunidad completa para este comité local de emergencias y 6 
donde "no" se ponga en riesgo la comunidad, sus invitados y personal que intervenga en 7 
el evento.-- 8 

Nos acogemos al derecho de respuesta la cual son 10 días hábiles.” HASTA AQUÍ LA 9 

TRANSCRIPCIÓN. ------------------------------------------------------------------------------- 10 

ACUERDO NO. 02: EL CONCEJO ACUERDA. Trasladar al Comité Municipal de 11 
Emergencias, el presente escrito remitido por los señores Edgar Gutiérrez Cordero, en 12 
calidad de Secretario General de Unión de Trabajadores Golfito y Leonardo Ramírez 13 
Arauz, en calidad de Secretario General Filial UTG, Comité Fundador de Capital. Lo 14 
anterior para que emita un informe al respecto dentro del plazo de diez días hábiles. Se 15 
acuerda lo anterior por unanimidad. (Cinco votos). Se consigna el voto de la Señora, 16 
María Isabel Sibaja Arias, Regidora Suplente, supliendo a la Señora. Niria Fonseca 17 
Fallas, Regidora Propietaria, por tener problemas temporales de conexión de 18 
internet. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

NOTA: DEL ASUNTO NÚMERO 03 EN ADELANTE CONTINÚA EN LA 20 
VOTACIÓN LA SEÑORA. SEÑORA. NIRIA FONSECA FALLAS, REGIDORA 21 
PROPIETARIA. ----------------------------------------------------------------------------------- 22 

Asunto 03. Atención de manera virtual; a los funcionarios municipales; Licda. Diana 23 
Ramírez Pérez, Jefe a.i. Unidad de Talento Humano, Arq. Alfonso Moreno Navarro, 24 
Unidad de Planificación Territorial Municipal, Licda Liliam Alvarado Aguilar, 25 
Promotora Social, Ing. Carlos Bejarano Loría, Topógrafo Municipal y Lic. Moisés 26 
Avendaño Loría. Jefe Departamento de Gestión Financiera, como parte del Equipo 27 
Técnico Municipal del Proceso de Autoevaluación del Plan de Desarrollo Municipal 28 
2018-2023 quien exponen lo siguiente: ----------------------------------------------------------- 29 

Asunto: Entrega de la presentación del Informe de Autoevaluación del Plan de 30 
Desarrollo Municipal 2018-2023.-- 31 

Estimado (a) Señor (a): 32 

Por medio de la presente el equipo técnico municipal seleccionado para el proceso de 33 
evaluación del PDM, le realiza entrega de la presentación del Informe de Autoevaluación 34 
del Plan de Desarrollo Municipal 2018-2023.--------------------------------------------------- 35 

En este documento es una síntesis del informe final de Evaluación, ya que el escrito 36 
completo se encuentra en revisión de la estructura metodológica del mismo, como parte 37 
del proceso educativo y control institucional que debe realizar el Instituto de Formación 38 
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y Capacitación Municipal y Desarrollo Local (IFCMDL-UNED), para dar por recibido y 1 
certificar el proceso, por lo cual, se remitirá posteriormente.---------------------------------- 2 

Sin más por el momento, se despide Equipo Técnico Municipal.-----------------------------3 
- 4 

 5 

 6 
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ACUERDO NO. 03: EL CONCEJO ACUERDA. Darse por informados de la 1 
Presentación del Informe de Autoevaluación del Plan de Desarrollo Municipal 2018-2 
2023, presentado por los funcionarios municipales; Licda. Diana Ramírez Pérez, Jefe a.i. 3 
Unidad de Talento Humano, Arq. Alfonso Moreno Navarro, Unidad de Planificación 4 
Territorial Municipal, Licda. Liliam Alvarado Aguilar, Promotora Social, Ing. Carlos 5 
Bejarano Loría, Topógrafo Municipal y Lic. Moisés Avendaño Loría. Jefe Departamento 6 
de Gestión Financiera, como parte del Equipo Técnico Municipal. Se acuerda lo anterior 7 
por unanimidad. (Cinco votos). ------------------------------------------------------------------ 8 

CIERRE DE LA SESIÓN  9 

Sin más asuntos que conocer y analizar, el presidente municipal da por finalizada la 10 
Sesión Extraordinaria número cero ochenta y cinco- dos mil veintiuno, del miércoles 11 
veintiséis de mayo del año dos mil veintiuno, al ser las dieciocho horas con veintitrés 12 
minutos. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 13 

 14 
 15 
 16 
 17 
 18 
____________________                                               _________________________ 19 
Alma López Ojeda                                      Kenneth Pérez Vargas 20 
Secretaria                                      Presidente Municipal 21 
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